
小グループ審議のまとめ 【資料２】

課題の整理 課題解決の内容 担当部署での解決 結果 理由

1 芸術家支援事業

①市内の空き物件等を芸術家や学生に無償等で

貸与し、作品制作の拠点とする。

②芸術家は市内イベント等に参加し、市内文化

事業を充実させる。

③アーティストの作品をNFTにして販売または

配布するなどして、市の先進性を内外にアピー

ルする。

①141 ②124 ②博物館事業

①予定な

し

②実施中

③予定な

し

2

2

地産地消(人参畑か

らの恵み)食と人の

恵み(繋がり)で心

と体を癒し続ける

①清瀬の農産物でスイーツ商品の展開

②コンビニや病院、市役所の販売等に置かして

もらいたい

③親子料理教室(清瀬の農産物を使って)

④清瀬の農産物を使ったレシピ集の作成・誰で

もカフェ

21

113

221

431

消費者保護対

策事業

農業振興対策

事業

農業振興対策

事業

実施中 14

・清瀬市内農産物直販所はあるが、市内農産物

を利用した加工品を販売している「みらい清瀬

新鮮館」はジュースやジャムはあるが、消費期

限の短いスイーツなどはない。このような商品

も開発してほしい。

・清瀬市は食を通した人との繋がりが希薄なの

で、食べることを通した人との繋がりを構築し

てほしい。

・提案内容は以下の通りで、課題解決の内容に

なっているが、程度の差はあるものの行政ある

いは市民団体等が、すでに実施している内容で

ある。

①清瀬の農産物でスイーツ商品開発、②コンビ

ニ等での販売、③親子料理教室、④清瀬の農産

物を使ったレシピ集の作成、⑤誰でもカフェ

（ワンコイン弁当）

現在、行政及び市民団体、民間団体においても

同様のテーマでの活動がある。提案者に情報を

提供し(e.g.)清瀬市内で体感してもらうように提

案者に伝える。

 e.g.①清瀬市市内散策＆農作物直売所マップ

（清瀬野菜を使った健康メニュ－も掲載）、②

「清瀬市みつばちプロジェクト」では、マド

レーヌ等地元業者との製品開発に成功、③「き

よせサロンletter.vol.01」で紹介しているサロン

のうち食事・お弁当提供も９箇所（子ども食堂

ではない）、④キッチンプラットフォーム（清

瀬食育の会、１コイン500円）

C：市担当部署案件

・ご提案の内容については、

清瀬市内で様々な活動が展開

されております。しかしなが

ら数や内容においてご提案者

が満足するものではないかも

しれません。ご提案者におか

れましては、是非、既存の事

業や活動を見学されて、それ

らの活動に参加する、あるい

はお仲間と新たな活動を始め

るなどされてはいかがでしょ

うか。その上で、清瀬市とし

て更にすべきことがあるとお

考えの場合は、再度具体的に

ご提案ください。

3
公共施設のトイレ

の改修について

①殆ど経費の掛からない改善。市民により良い

環境を提供

②下水が未整備だが清潔、利用し易いトイレ

③「都市格の高いまち」を目指して安全、利便

性等の視点で市長、市議、市職員、委員会委員

は施設等を積極的に視察し現状を認識

④不衛生なトイレは病原菌の発生源となる。市

民の健康に害を及ぼさないための改修

②104 532
施設等営繕事

業

①④検討

中

②③実施

中

29

①については公共施設のトイレ改善に税金を投

入すべきとの意見

②から④は「提案内容」に同じ

市長宛にも提出したが、公共施設のトイレが改

善されていない。

①については提案ではないと考える。

②「内山テニスコートのような下水が敷設され

ていない場所でも清潔、利用しやすいトイレは

多くある」との提案であるが具体的な記述はな

い

③「『都市格の高いまち』を目指して安全、利

便性等の視点で市長、市議、市職員、委員会委

員は施設等を積極的に視察し現状を認識してほ

しい」という要望と思われる。

④「不衛生なトイレは病原菌の発生源となり市

民の健康に害を及ぼす危険がある」との意見

①は検討の必要なしと思われる

②インターネットで調べると内山テニスコート

の脇に簡易トイレのようなものが確認できる。

また、近くにある下宿市民センターにはシャ

ワー設備がある。担当部署に次の項目を確認

・他市の事例、問題点を調査

・匂い、不潔等の苦情があるか確認

③要望が出ていることの周知

④担当部署が市内公衆トイレの状況把握と衛生

上の対処を行う。

C：市担当部署案件

具体的な例として内山テニス

コートのトイレが記載されて

いますが、公園内には他にも

トイレがあり、テニスコート

の脇だけなぜ簡易トイレに

なっているのか担当部署によ

る確認が必要です。また、苦

情が出ている様な公共施設の

トイレがあれば担当部署から

適切な対応を行ってもらう

他、市関係者による公共施設

の状況把握を引き続き行うこ

とといたします。

6

ロビーコンサート

（例：「ミツバチ

ロビーコンサー

ト」）の開催

①音楽を通じて清瀬市が目指す「都市格の高い

まち」づくりを更に拡充する。

②音楽を提供して市民に安らぎ、うるおい、

活力、演奏活動の場所を提供する。

③市民が創り、市民等が演奏し、市民の為の下

駄バキ演奏会を開催する。

④清瀬市主催によるロビーコンサート。清瀬市

役所ロビーで開催

なし
122

331

文化活動振興

事業

児童センター

事業

①④予定

なし

②③実施

中

2

7

音楽の流れる街

清瀬市庁舎内でミ

ニライブを

①市民協働スペースでの楽器演奏。

②市内在住で眠れる才能を生かす。

③庁内ミニライブをシリーズ化する。（ミツバ

チプロジェクトにつづく　第二弾）

なし 122
文化活動振興

事業
予定なし 2

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。

実施区分
担当

課

小グループ協議　2/20提案

№
題名 提案内容

類似提案

の有無
長総№ 事業名



小グループ審議のまとめ 【資料２】

課題の整理 課題解決の内容 担当部署での解決 結果 理由
実施区分

担当

課

小グループ協議　2/20提案

№
題名 提案内容

類似提案

の有無
長総№ 事業名

8

「清瀬市公共施設

再編計画（地域レ

ベル編）」の策定

過程についての

『まちづくり基本

条例』にもとづい

た検証

清瀬市まちづくり条例第9条第2項に基づき「公

共施設再編計画」の策定経過を検証し、計画の

実行については一旦立ち止まって、改めて計画

に関係する清小・八小地域の多数の市民に情報

提供し、計画に意見を反映するよう市長に提言

する

なし 512
市民協働推進

事業
実施中 2

9

児童センター及び

神山公園の駐車場

の有料化について

施設利用者が適切に駐車できるよう駐車場を有

料化すること。
なし 531

受益者負担の

整理と見直し
予定なし 29 不法駐車の実態を調査する

有料化することである程度の効果は見込める

が、他の方法も考えられる。（施設管理者によ

るチェック等)

担当部署での解決が見込める

不法駐車の実態を調査する
C：市担当部署案件

駐車場の管理運営に関するこ

とのため、担当部署が解決す

る課題である。

10
共に生きる、犬猫

条例

多頭飼いが原因で、近隣住民の生活環境に問題

が危惧される時や発生した場合に、市として積

極的な介入が出来る権限・規制を設ける。

なし 該当なし — 予定なし 13

多頭飼いによるトラブルについて、相談先はあ

るが連携されていない。行政として権限・規制

がほしい

法令、規制を一律で作るのは難しく、規制を作

ることで逆に問題が発生する可能性がある。

相談先としては現在もあるため、解決できてい

るのであればこの問題は発生しないと思われ

る。

まちづくり委員会

で取り上げる提案

ではない

陳情に近いと思われるので、

まちづくり委員会で取り上げ

る提案ではないと判断

12
シェアサイクルス

テーションの拡充

市役所や市の関連施設、及び市がサポートする

ことで市民の私有地にシェアサイクルステー

ションを増設する。

78 412
有料駐輪場運

営管理事業
検討中 24

シェアサイクルステーションを増設

・市役所及び市の関連施設

・市民の私有地（市がサポート)

下記提案であるが、実際の使用状況等がわから

ない。

・近隣の市には市役所や市の関連施設にシェア

サイクルステーションが設置されているが、清

瀬市には１箇所しかない。シェアサイクルス

テーションの増設で市民の生活利便性の向上

を。

実施区分が「検討中」とあるため、担当部署の

見解（計画・進捗等）をまちづくり委員会に報

告いただきたい

C：市担当部署案件
・実施状況等、担当部署から

の見解を待つ

13
内山運動公園の駐

車場について

駐車場を24時間使えるコインパーキングにし

て、駐車場代も集金するべきである。
なし 531

受益者負担の

整理と見直し
予定なし 1

円山運動公園の駐車場は全く整備されておら

ず、綺麗で使いやすい駐車場とは言えない。

「駐車場を24H使えるコインパーキングにして

駐車場代を集金」

→「大きな水たまり」「害虫発生」「雑草の手

入れ」の他「道幅が狭くなる」「ポイ捨て」

「路上駐車が減る」等

担当部署での検討

・駐車場管理事業者が参入してくれるのか

・市で管理してもらいたい（シルバー人材セン

ターの活用等)

C：市担当部署案件

駐車場の整備のための一時金

および管理費用や管理者が必

要となるため、担当部署によ

る検討と致します。

14

清瀬市在住のプロ

の音楽家による音

楽祭及び市内幼小

中への出前コン

サート

①音楽家のデータベースを作成する。

②ホールでのコンサート

③市内の小中学校、幼稚園、保育園への出前コ

ンサート

なし

122

123

321

文化活動振興

事業

小学校教育指

導授業

中学校教育指

導事業

実施中 29

15

ころぽっくるホー

ルの音楽設備につ

いて

けやきホールの設備のように、CDに録音可能な

音響設備に変えて頂きたい。
なし 331

児童センター

事業
予定なし 29 CDに録音可能な音響設備を設置する

・ころぽっくるホールでは、たくさんのピアノ

教室の発表会等を行っているが、録音設備がカ

セットテープだけで非常に不便である。

実施区分「予定なし」となっているが、現代に

おいてカセットテープの普及率は低く、デジタ

ルデータ化に取り組む必要があると考える。是

非、実施する方向で検討頂きたく、担当部署の

所見をききたい。

C：市担当部署案件 担当部署の所見待ち

16

いいね！まちのや

さしい小さなその

行動‼

①子どもたちから高齢者まで小さな自分の環境

に負荷を与えにくい、小さなアイディアを募集

し広報する。

②実践してみた事例を募集し、それを広報して

いき、発表会・報告会などで広めていく。

③幼稚園、会社、自治会、学校、保育園や老人

会など組織された方々のご協力もいただき、行

動した実感でまちづくり参加も感じるようにな

れる。

なし 422 環境整備事業 検討中 13
清瀬をよりよくするためのアイデアや事例を募

集・共有が必要

行政を巻き込む必要があるかは不明

具体案がないため判断が難しい

担当部署で取り組むというよりは個人や小グ

ループでSNS等を利用して情報発信が必要だと

判断

A：具体的でない

具体的ではないた

め理由を付して再

度の提出を依頼

まずは個々での情報発信や活

動が必要だと思われる。

その上で広報が必要であれば

市報等の活用もできる。具体

案があればいただきたい。

17

地域コミュニティ

につながるドッグ

ラン

　近隣の東久留米、西東京と比べ差別化してい

く必要があると思いますが、清瀬といえばこ

れ！というものがいまいちありません。ハチミ

ツも量が少なくイマイチでにんじんはなおさら

です。ドッグランがあるのは小金井公園や航空

公園くらいです。　その間にある車がなくても

行けるようなドッグランがあれば、愛犬家が

もっと集まってくると思います。

なし 414 公園管理事業 予定なし 25

①戸建ての家が多く犬を飼っている人も多い反

面、道で会っても挨拶や会話をする機会が少な

い。

②柳瀬川沿いは暗すぎる。

①ドッグランを設けることで近隣市との差別化

が図れ、愛犬家があるまりコミュニティや情報

交換の場になる。

②柳瀬川に電柱を設置

担当部署での検討

・河川敷にドッグランを作れるか

・近隣住民への影響

・維持管理に課題があるか

・柳瀬川に電柱設置できるか

C：市担当部署案件

用地の選定、確保や維持管理

費、管理人その他近隣住民へ

の影響調査等確認事項がある

ため担当部署案件と致しま

す。

柳瀬川沿いの電柱設置につい

ても設置する場合の適切な設

置場所、工事費用と管理等検

討する必要があり、担当部署

案件と致します。

条例審査グループで検証する

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。



小グループ審議のまとめ 【資料２】

課題の整理 課題解決の内容 担当部署での解決 結果 理由
実施区分

担当

課

小グループ協議　2/20提案

№
題名 提案内容

類似提案

の有無
長総№ 事業名

18

リノベーションを

して「せせらぎの

家」の利用再開を

「せせらぎの家」をリノベーションすることに

より再び利用可能にし、古民家の価値を高め次

世代に継承する。

①長年にわたり利用してきた団体に対して今ま

で通りの活動を保証する。

②希望する市民（子どもを含む）古民家宿泊体

験会を実施する。

③市民の文化度向上のための各種イベントを開

催する。（市民茶会など）

なし
124

532

博物館事業

文化保全事業

施設等営繕事

業

①廃止

②検討中

③実施中

1
29
文化財の価値は認めるがリノベーションの費用

がかかる

提案者の再活用の意向はわかるが、リノベー

ションの費用の問題が解決できない

利活用についてパブリックコメントを実施した

らどうか
C：市担当部署案件

担当課の所見により判断す

る。

19
駅再開発後の清瀬

駅北口について

モニュメントを作って建てたのだから、建てて

飾っているだけでなく、暑い季節には温度計を

改めて建てて、モニュメントから少しでもいい

ので、水を出して頂き、熊谷駅のミストシャ

ワーのような涼しげな駅として、より良くして

欲しい。　清瀬駅北口は高齢の方も沢山歩いて

おられるので、ぜひ、検討して頂きたいです。

なし 412
道路維持補修

事業
検討中 24

温暖化が進む中、夏場、駅前のモニュメントか

ら水が出ていない

ミストシャワー自体に一定の効果はあると思

う。
予算がつけば可能と判断 C：市担当部署案件

これをきっかけに駅、駅周辺

の再開発まで話を広げるので

あればWSも含めて提言候補

にする価値はある。

提案内容だけであれば担当部

署案件で対応できると思われ

る。


